

SESIONES ORDINARIAS

2004

ORDEN DEL DIA N° 1219

COMISIONES DE DE AGRICULTURA Y GANADERIA Y DE COMERCIO

Impreso el día 28 de septiembre de 2004

Término del artículo 113: 7 de octubre de 2004

SUMARIO: **Exportaciones** de carne argentina a Chile. Expresión de beneplácito por su reapertura. **Coto.** (5.264-D.-2004.)

Dictamen de las comisiones

Honorable Cámara:

Las comisiones de Agricultura y Ganadería y de Comercio han considerado el proyecto de declaración del señor diputado Coto, por el que se expresa beneplácito por la reapertura de exportaciones de mercado de carne argentina en Chile; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconsejan su aprobación.

Sala de las comisiones, 21 de septiembre de 2004.

María del Carmen Alarcón. – Roberto G. Basualdo. – Guillermo E. Alchouron. – José A. Mirabile. – Mirta E. Rubini. – Gumersindo F. Alonso. – Luis G. Borsani. – Santiago Ferrigno. – Guillermo F. Baigorri. – Juan C. Bonacorsi. – Irene M. Bösch de Sartori. – Carlos R. Brown. – Alberto A. Coto. – Patricia S. Fadel. – Liliana B. Fellner. – Rodolfo A. Frigeri. – Silvana M. Giudici. – Carlos G. Macchi. – Julio C. Martínez. – Adrián Menem. – Raúl G. Merino. – Humberto J. Roggero. – Héctor R. Romero. – Francisco N. Sellarés. – Rosa E. Tulio.

Proyecto de declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su beneplácito por la reapertura de exportaciones del mercado de carne argentina a Chile.

Alberto A. Coto.

INFORME

Honorable Cámara:

Las comisiones de Agricultura y Ganadería y de Comercio al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Coto, creen innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan por lo que los hacen suyos y así lo expresan.

María del Carmen Alarcón.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La reapertura del mercado chileno realizada recientemente en la sede de la embajada argentina en Santiago intentará continuar con la fuerte promoción de exportación de carne argentina, a través del inicio de nuevos acuerdos.

El mercado chileno significó un negocio de casi 100 millones de dólares anuales para los exportadores de nuestro país, pero se había cerrado el año pasado por razones sanitarias, más precisamente por la aftosa.

Debemos tener en cuenta la importancia de Chile como país importador de carne argentina, ya que en el año 2002 el volumen de las importaciones chilenas alcanzó a 102.062 toneladas, lo que marcó un aumento de más de 20 % respecto al año anterior. En el año 2003, las importaciones de carne han sido de un 18,5 % superiores a las del año anterior, alcanzando un volumen sobre 120.717 toneladas.

Tradicionalmente nuestro país ha sido el principal abastecedor, pero en los últimos años los problemas de la aftosa han modificado sustancialmente el origen de las importaciones, lo cual benefició ampliamente a Brasil. Hasta fines de los 90 nuestro país

representaba cerca del 70 % de las importaciones chilenas, pero en la actualidad ese porcentaje lo detenta Brasil.

La importancia de este mercado radica en que es un buen complemento de las exportaciones Hilton ya que adquiere cortes del delantero. El volumen a ese mercado llegó a un promedio mensual de 3.000 toneladas (cortes enfriados) pero con precios por tonelada entre los u\$s 1.400 a 1.600.

La veda a la importación de carne argentina no sólo afectó a los exportadores argentinos sino también a los consumidores chilenos. El precio en gón-

dola sufrió incrementos de hasta 12 % desde el cierre de ingreso de carnes argentinas en septiembre pasado.

La salida del mercado de la Argentina produjo, además de aumentos, escasez del producto por el “bache” en la provisión ya que toda la reposición de los importadores estaba pensada en posiciones argentinas y la suspensión de los embarques obligó a comenzar a importar desde Brasil y Uruguay.

Por lo expuesto, es que solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente.

Alberto A. Coto.